
“新国八条”出台已近一月，鹤壁楼市有何反应？

调控之下房价稳定成主流

近几年房价上涨， 给对房子有

刚性需求的普通购房者带来了很大

的压力。 为了稳定房价，去年以来，

中央接连出台政策对楼市进行调

控。2011年伊始，楼市新政更是密集

出台，先是“新国八条”，房产税试点

紧跟其后， 接踵而至的加息……如

今，“新国八条”下发已经近一个月，

我市楼市有何反应？

■市民：

观望房价，希望能有所回落

说起“新国八条”的出台，一些

准备购房的居民都很欣喜。“工作两

年多了， 家人一直催着我结婚。 可

是，没有房子怎么结婚啊？ ”在新区

某事业单位工作的张先生说， 自己

前几年刚参加工作时曾考虑过买房

子的事， 但那时他和女朋友的工作

都没有完全稳定， 于是买房计划就

暂时搁置了。“如今我们两个人的工

作都稳定了，但房价涨得太快了，再

提买房子我们已经有些力不从心

了。 ”张先生说，他和女朋友工作稳

定但工资不高， 双方的家庭也不是

很富裕，“现在买套 100 平方米左右

的房子，我都无法交得起首付款。 这

两年房价不停上涨， 让我很有压

力。 ”

张先生说，“新国八条”出台后，

他很认真地细读了多遍， 其中的一

些规定让他很是欣喜。“国家调控房

价的决心很大， 对房价上涨肯定会

有一定遏制。 我对房子属于刚性需

求，但我想先观望一段时间。 我觉得

房价近段时间是不会上涨了， 就看

能不能降下来吧。 ”

在新区一学校工作的李先生也

属于亟待买房的“刚需”一族。 他说，

自己到新区工作后就一直想在这里

买套房安定下来， 但不断上涨的房

价让他很头疼。“即使只付首付，对

家里来说也是个不小的负担， 我不

想让家里为我买房负债。 ” 李先生

说，但不买房子，他觉得自己连谈恋

爱都没有“底气”。“听说国家为进一

步做好房地产市场调控工作， 专门

出台了八项政策措施， 我们这些等

着买房子结婚的人都特别高兴。 希

望房价能在国家的调控之下回落，

让我们年轻人都能有一个真正属于

自己的小窝。 ”李先生说。

有刚性需求的买房者大多计划

暂缓购房， 而想改善住房状况的购

房者和投资性购房者也表露出迟疑

的态度， 甚至有人将投资目光瞄向

了别处。“二套房首付提高了，贷款

的基准利率也增加了， 买房子的成

本比之前预想的高出了不少。 ”新区

的王先生说， 他和身边一样想改善

住房状况的朋友近来也很少聊买房

的事了。“我的那些经济条件不错的

朋友， 原来都打算着将闲钱投到房

子上，可近来不断出台的楼市新政，

使大家不敢轻易投资买房， 不少人

觉得现在楼市走向有些不确定，所

以都在观望。 ”

■房产商：

房价短时期内会稳定

“国家出台的‘新国八条’，对我

市的楼市肯定会产生影响。 ”2月 23

日上午， 鑫源房地产有限公司董事

长王日峰先生接受记者采访时这样

表示。

“单说二套房首付提高到 60%，

且贷款利率不低于基准利率的 1.1

倍， 这对很多想改善住房状况的购

房者来说， 要购房无疑要增加经济

负担。 ”王日峰说，“新国八条”还规

定， 要加强对土地增值税征管情况

的监督检查。 这就意味着，如果开发

商标出的房价过高， 也会增加交税

负担，这也就变相增加了建房成本。

“对住房有刚性需求的居民，房

子该买还是会买； 想改善住房条件

的居民， 购买二套房时则会多加考

虑；对于投资性购房者，估计就不再

把买房当成投资方向了。 ” 王日峰

说，他曾和一些购房者有过交流，很

多人对我市目前的房价走势都感到

迷茫，只要不是急于买房，大家都在

持观望态度。“我们开发的龙祥圣府

三期从年前就开始排号了， 就目前

情况来看， 购房者排号的积极性并

不大。 ”王日峰坦言，虽然鹤壁属三

四线城市，但也受到了“新国八条”

等政策的影响。“至于影响程度的高

低，现在还不好预测。 ”

圣源集团总经理李洪云先生跟

记者谈到这个问题时也表示，“新国

八条” 的颁布实施对我市的楼市肯

定会产生或多或少的影响。“国家这

次调控的力度很大。 不仅提高了购

买二套房的门槛， 还提出了各地要

落实保障性住房、 棚户区改造住房

和中小套型普通商品住房用地不低

于住房建设用地供应总量的 70%的

要求。 现在的信息这么发达，即使是

有刚性需求的购房者， 看到国家的

这些政策， 也免不了会产生一些观

望心理。 ”李洪云说，鹤壁部分楼盘

的房价目前已经高过了安阳、濮阳、

新乡等周边城市，“新国八条” 等新

政的出台， 应该会使房价在短时间

内不会再上涨。
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□晨报记者 陈海寅

《商品房屋租赁管理办法》施行

市房管中心宣传活动受欢迎

800 余市民咨询个个有答复

□记者 陈海寅

晨报讯 国家住房和城乡建设

部于去年 12 月 1 日发布的《商品房

屋租赁管理办法》 于今年 2 月 1 日

起施行， 市房产管理中心于 2 月 21

日 ~27 日在新区市房产交易大厅门

口、 山城区地王广场和鹤山区新华

街对此展开一系列宣传。

2 月 24 日上午， 记者在新区市

房产交易大厅门口的宣传台前看

到， 宣传活动受到了前去咨询的市

民的欢迎。 市房管中心房地产租赁

科相关负责人告诉记者，截至当日，

三个宣传点共接待 800 余名现场咨

询和电话咨询的市民， 向沿街商户

发放传单 1.1 万份。“市民咨询最多

的， 是房屋租赁价格、《商品房屋租

赁管理办法》 如何保障房屋租赁双

方当事人的合法权益、 房屋能否分

割后出租、 承租人是否有优先购买

权、 出租人是否能在合同期内擅自

提价和群租房等常见的问题。 ”该负

责人说， 市民不管是电话咨询还是

到现场咨询， 他们都逐一进行了详

细解答。

该活动还将持续三天， 在房屋

租赁方面需要咨询或投诉的市民可

在此期间到三个宣传点进行咨询或

投诉。 （线索提供：王昊）

市房产管理中心工作人员（右）在向市民宣传《商品房屋租赁管理办

法》。 晨报记者 陈海寅 摄

地产商会会长预计

上半年仍有新房产政策出台

据新京报消息 在日前举行的

搜狐经济学人论坛上， 全国工商联

房地产商会会长聂梅生表示， 虽然

各地已经陆续出台了房产调控细

则， 但预计上半年还会有新的政策

出台。

●预计加息可能性最大

就上半年政府手里可用的“棋

子”，聂梅生认为加息、提高准备金

率等金融手段一定会用。 而加息的

必要性主要是由于目前输入性通胀

和国内通胀压力依然很大，“新的加

息并不一定冲着房价而来， 但会影

响到房价。 ”与此同时，目前仍有加

息空间。 从去年 10 月到今年 2 月，

央行已经 3 次加息， 但利率还没有

达到 2008年的水平。

从时点上看，聂梅生认为，本轮

楼市调控政策出台日期在“两会”之

前，“两会” 后政府预计会对政策执

行效果和“两会”期间议案提案等进

行反馈。

●房价涨幅应低于 GDP增速

聂梅生当天表示， 从全国范围

来看， 人均 GDP 和 GDP 总量同步

增长。“合理的房价涨幅应该低于

GDP增速、高于 CPI涨幅。 ”

具体到北京等投资热点城市，

聂梅生认为，由于外来买房人较多，

北京本地居民房价收入比的参照意

义就被弱化。 而房价收入比要将外

地人的可支配收入计算在内， 很难

做到。 因此这也造成热点城市房价

控制目标的难产。

对于房价走势，聂梅生表示，一

二季度都将是政策消化期， 房价更

可能绷住，很难出现大幅波动。 聂梅

生并不排除个别城市房价会出现下

调，但认为幅度也不会太大。

18个城市出房屋限购细则，有楼盘均价逆势走高

上半年开发商暂不差钱

据广州日报消息 春节过后，

楼市限购令愈演愈烈。截至目前，共

有包括 18 个城市出台落实“新国八

条”细则，祭出限购。不过，记者调查

发现，在严厉的调控下，市场成交逐

步恢复，房价依然坚挺，不少楼盘均

价还逆势走高。

由于政策调控的严厉， 部分地

产房价已经放缓涨势。 但市场分析

认为， 房价近期大幅上涨的几率非

常小，如果成交持续低迷，预计房价

会在二三季度出现拐点。

数据显示， 上周全国楼市交易

持续恢复， 监测的 35 个城市中，除

成都、重庆和济南外，楼市成交量皆

上涨， 其中五成城市成交量涨幅超

过 100％。 但在价格方面，则波动较

明显，其中苏州、兰州和宁波等五城

市价格跌幅均超 10％。

有消息人士透露， 目前部分银

行已经全面停止给房地产开发商发

放开发贷款。 记者致电广州部分银

行，多数表示暂未收到相关通知，不

过信贷收紧基本没有疑问。 在多重

政策叠加下， 开发商资金到底能持

续多久？ 有人指出，目前开发商暂时

不差钱，预计能维持到 6月份。

购买“抵债房”须谨慎

岁末年初， 一些开发商由于资

金紧张， 会拿房子抵给一些债权单

位，这就是所谓的“抵债房”。 由于拿

到抵债房的企业往往急于出手，为

市民购买便宜房提供了机会。 但购

买抵债房有一定风险， 消费者应理

性规避。

【现象】

“抵债房”价格超低

市民刘女士看上一套房子，价

格竟然比目前在售的尾房每平方米

便宜 600 元， 而且卖给她房子的并

非开发商，而是一家销售公司。

刘女士看中的房子其实就是

“抵债房”。 年初，有些开发企业的资

金紧张，于是就通过“抵债房”的方

式解决这一矛盾。

一些销售公司会与开发商签订

房屋买卖合同， 另一些则采取代销

的方式，由销售公司自行定价，因此

价格上自然会有所让步。 对于资产

不多的购房者来说， 能买到一套抵

债房还是比较合算的。

【提醒】

买“抵债房”风险大

据业内人士介绍， 大多数抵债

房存在着或多或少的问题。 因此买

抵债房，要做好挑选工作。

郑州美华房产董事长乔小勇告

诉记者， 大多数人通过中介公司寻

找抵债房源， 房源主要是由一些项

目的承建商或材料供应商提供的，

有的一个人手中就压了十几套房

产，都统一打包交由中介机构代理。

由于开发商和抵债商的关系破裂，

购房人不能取得房子或产权的案例

有很多； 甚至也有存在一房多卖的

现象。

■律师建议

购“抵债房”要明晰产权

河南开物律师事务所律师申继

东表示， 普通市民购买抵债房要小

心再小心。 因抵债房涉及法律关系

复杂， 购房者在购买时一定要审查

出卖方相关房屋产权凭证原件，并

到房产部门等进行核实， 着重核实

房产登记权利人、 房产是否存在抵

押或查封等情形。

此外，在购买“抵债房”时，最好

在公证人员的监督下或者律师在场

指导下，购房者、债务人和债权人三

方坐在一起签订合同， 明确各方权

利义务， 就一些要注意的细节问题

做好约定， 防止事后出现纠纷无法

解决。 （袁瑞清）


